

En 1918 se creó el Instituto-Escuela de la JAE, un centro de innovación docente que, ante la crisis española de comienzos del siglo XX, trató de crear un nuevo modelo de educación como fórmula para la modernización de España.

Al cumplirse 100 años de su creación, un grupo de investigadores y profesores hemos querido reflexionar sobre la importancia histórica de ese proyecto, la vigencia de sus aportaciones y la situación actual de las innovaciones educativas.

Dirección: Álvaro Ribagorda

Comité científico:

Ángel Bahamonde, Eduardo González Calleja,
Francisco Sánchez Pérez, Marcelo Frías, Rosario Ruiz
Franco, Juan Carlos Sánchez Illán, Carlos M.
Rodríguez López-Brea.

Inscripciones: aribagor@hum.uc3m.es

Curso de Humanidades: El esplendor cultural español
(1898-1939)

Proyecto de innovación docente UC3M 2018

Incluido en la propuesta del Seminario Temático del
Doctorado en Humanidades y de las conferencias
externas del Máster en Herencia Cultural Hispánica
(UC3M)

ORGANIZACIÓN:

Departamento de Humanidades: Historia, Geografía y Arte

Instituto de Historiografía Julio Caro Baroja

Proyecto de investigación: "La crisis española de 1917: contexto
internacional e implicaciones domésticas" (HAR2015-68348-R)

Seminario Innovación educativa: 100 años del Instituto-Escuela



13, 20 y 23 de noviembre de 2018

**uc3m, Campus de Getafe
(Salas 14.0.11 y 18.0.B14)**

PROGRAMA

Sesión 1: El Instituto-Escuela de la JAE: la modernidad en la educación

13 de Noviembre de 2018, 12,30h (Sala 14.0.11)

Presentación del Seminario

Álvaro Ribagorda (Universidad Carlos III de Madrid):
De la ILE al Instituto-Escuela: etapas de un proyecto modernizador

Leoncio López-Ocón Cabrera (Consejo Superior de Investigaciones Científicas): El Instituto-Escuela: un proyecto de innovación educativa de la JAE

Encarnación Martínez Alfaro (IES Isabel la Católica):
La herencia educativa y patrimonial del Instituto-Escuela

Presentación del libro:

Encarnación Martínez Alfaro, Leoncio López-Ocón Cabrera, Gabriela Ossenbach Sauter (Eds.):
Ciencia e innovación en las aulas. Centenario del Instituto-Escuela (1918-1939). Madrid, Ed. CSIC-UNED, 2018.

Sesión 2: Investigar y divulgar la innovación educativa

13 de Noviembre de 2018, 16,30h-18,30h (Sala 14.0.11)

Proyección del documental: *La escuela olvidada*, y coloquio con su directora: **Sonia Tercero Ramiro** (Time Zone Producciones)

Moderador: **Mario Pedrazuela** (Nuevo Diccionario Histórico del Español de la RAE)

Sesión 3: Ayer y hoy de la innovación en las aulas

20 Noviembre de 2018, 12,30h (Sala multiusos Biblioteca de Humanidades, 18.0.B14)

David Carro (Colegio Arcángel Rafael): *Innovación educativa en los centros privados. Tendencias de futuro*

César Molina-Prados (IES Isabel la Católica):
Problemática de la innovación educativa en función del código postal

Daniel Marías (Universidad Carlos III de Madrid):
Reflexiones en torno a la innovación educativa en el ámbito universitario

Sesión 4: Conmemoración del centenario del Instituto-Escuela

23 de Noviembre de 2018 (Museo Nacional de Ciencias Naturales)

Exposición: Centenario del Instituto-Escuela.

Ciencia e Innovación en las Aulas desde 1918.

Visita guiada a cargo de las comisarias:

Encarnación Martínez Alfaro (IES Isabel la Católica) y **Carmen Masip Hidalgo** (IES Isabel la Católica)

Asistencia libre hasta completar aforo en las sesiones 1, 2 y 3. Asistencia previa confirmación de inscripción en la sesión 4.